

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—
Fuera, trimestre, 3'50.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

Nuestro tratado con Suiza

Nuestro Tratado con Suiza, base de complejas relaciones, ha sido denunciado y dejará de existir en 31 de Agosto del año actual. Esa denuncia, fundada en la pequeña y poca extensión de Suiza, perjudica grandemente á nuestro comercio que, á partir de la fecha indicada, tiene que suprimir la exportación de productos, siendo las más damnificadas las regiones vitícolas.

Los caldos tienen salida actualmente por tres cauces que son: la destilación, el consumo interior y la exportación. La exportación es cada día más reducida por la falta de tratados de Comercio y supresión de los que tiene ajustados; el consumo interior con el recargo de terribles derechos de consumos sobre el vino, va amenguando cada vez más; y la destilación se va haciendo imposible.

Cerradas las puertas del extranjero á nuestros productos, á nuestros vinos especialmente, se nos hace el vacío y nos quedamos aislados comercialmente, ahora que la nación surgía y ensanchaba su desarrollo industrial como buena prueba nos da el "superabit," con que se han cerrado los presupuestos de 1904.

Aunque la supresión del Tratado con Suiza interesa á nuestros productos en general, ninguno tan dañado como los vinos, pues se da el caso de haber creado algunas casas españolas marcas especiales que satisfacen el gusto de los suizos, casas que se verán arruinadas al perder ese mercado.

Francia é Italia naciones productoras de vinos, que á su proximidad con Suiza, unen la gran ventaja de tener facilidades comerciales y de transportes que no tiene España, son dos enemigos formidables para la competencia con nuestros caldos. Pero los vinos españoles se han impuesto y de ahí la predilección que por ellos sienten los suizos.

¿No es una muerte para las regiones vitícolas españolas la denuncia del Tratado que vencerá en 31 de Agosto próximo?

No perjudica ese vencimiento solamente á los vinos, sino que afecta muy directamente á los demás productos que exportamos y que á la contra del Tratado, se cotizan en aquel mercado á buenos precios.

Hay que remediar el mal que se nos viene encima sino se quiere que perezcan comarcas riquísimas en vinos, que ya no tendrán salida y de cuyas importantes ventas en Suiza, á pesar de su pequeñez, nos ocuparemos en otro artículo.

Del día

¿Habrá paz?

La Bolsa de Londres está satisfecha. Los fondos japoneses han subido cerca de un entero. Los rumores de paz son cada día más insistentes. ¿Se decidirá Rusia á aceptar la paz? Un hecho es cierto. Mientras el Japon conserve el dominio de los mares, Rusia no podrá reconquistar Port-Arthur. Nada indica que vaya á perderlo. Antes de que pueda aumentar considerablemente el poder de su escuadra del Báltico con los buques en construcción, el Japon habrá reparado los barcos rusos de que ha hecho presa en Port-Arthur y su esenra se irá siendo superior á la enemiga.

Parece que es el Emperador de Alemania quien mueve los hilos de la gestión pacífica.

Los radicales franceses, con M. Lannan, exministro de Marina, y con M. Jaurés, el orador socialista, á la cabeza, creen llegado el momento de celebrar mitins en favor de la paz. Un general ruso, el almirante Dubassof, ha declarado que Rusia debe aceptar la paz, á reserva de hacer la guerra dentro de 20 meses, cuando tenga otra escuadra y aplastar entonces definitivamente á los japoneses. Á esto contesta la diplomacia del Mikado, que su nación no irá á la paz sino asegurándose en sus cláusulas contra toda tentativa posible de revancha.

Por lo visto, los japoneses están resueltos á no dejar á los rusos ni siquiera la ilusión del desquite. Y, sin embargo, en ese empeño es muy probable que no se salgan con la suya. Los rusos son por naturaleza soñadores. Hasta pocos días se decían unos á otros cuando pensaban en Port-Arthur: «Mientras viva Stoessel...» Stoessel vive y Port-Arthur ha caído. «Si no hubiera muerto Kondratchenko...» Las ilusiones rusas no están al alcance de los cañones japoneses.

Cantares

Te voy á quitar la vida;
por que me quiero morir
y no quiero ser suicida.

Mira tu si es buena
que, siendo mentira, dice que me quiere
pa que no me muera.

Los ojos azules y los ojos negros,
cuando son muy grandes, cuando son
son los que más quiero. (muy limpios)

Tu los tienes verdes?...
Pues como si fueran azules ó negros.
¡Dime que me quieres!

EUGENIO SELLÉS (HIJO).

RECORTES Y LECTURAS

La vida probable del hombre

La duración de la vida del hombre individualmente considerada, no se puede sujetar á cálculo, pero en abstracto, demuestran las estadísticas la existencia de una ley fija, que permite predecir los años que quedan por vivir á las personas que se hallan dentro de la vida normal. La tabla siguiente, formada con vistas de la mortalidad registrada por el Instituto Geográfico y Estadístico, indica el número de años que como promedio pueden esperar vivir en España las personas comprendidas entre las edades 20 y 75 años.

A la edad de 20 años la vida probable

son 38; á los 25, 34; á los 30, 31; á los 35, 28; á los 40, 24; á los 45, 21; á los 50, 17; á los 55, 14; á los 60, 11; á los 65, 9; á los 70, 6; á los 75, 5.

La ciudad que produce más queso.

Langnau, la ciudad que produce en el mundo más queso, exporto el año 1903 la friolera de 3.272 toneladas, que equivalen á 6.544.000 libras.

Suponendo que cada libra haya producido un beneficio de cinco céntimos al fabricante, la exportación de queso rindió á la industria de Langnau un capital de 327.00 de francos.

Una escuela mortuoria

El «Dagblad», de Deventer, publicó en el número 5 del corriente una original escuela mortuoria, redactada en la forma siguiente:

«P. S. H. Van Esp Bernik al partir para mejores regiones, dirige á su familia, así como á sus amigos y conocidos, un cordial adiós y se despide de ellos hasta la vista. Deventer 3 de Enero de 1905.»

La mayor escuela del mundo

Es indudablemente la que se ha inaugurado en Nueva York

Ocupa una superficie de 40 áreas entre las calles de Houston y Lows.

El enorme edificio tiene 87 aulas y pupitres para 5000 alumnos.

Tiene dos sitios de recreo: uno situado sobre la escuela á manera de azotea para los alumnos de sexo feo, y otro en un corredor cubierto para los alumnos del bello sexo.

En caso de mal tiempo, en este último se reunirán todos los alumnos.

MUERTOS Y HERIDOS

Bajo este título publica un periódico de Granada un suceso ocurrido en una romería.

Celebrábase la fiesta del Patrón del pueblo de Orgiva.

Por la noche se quemó en la plaza pública unos castillos de fuegos artificiales, y con tal motivo se hallaban congregados en dicho sitio gran número de vecinos.

Cada vez que se disparaba una rueda producíase gran algazara en la mayoría del público, y cuando aquella, después de quemada, descendía, arrojábase sobre la misma, para apropiársela muchos curiosos.

Las frecuentes carreras de estos ocasionaban molestias al público, y para evitar estas, los guardias municipales Francisco García Ayllón y Manuel Serrano rogaron á los perturbadores que se abstuvieran de coger más ruedas.

No gustó á estos la advertencia de los guardias municipales y pronto, sin que se sepa quiénes fueron los primeros en acometer, se entabló una riña, en la que las armas jugaron un importante y triste papel.

Enterada la Guardia civil de lo que ocurría, acudió precipitadamente, poniendo fin á la riña, que hacía temer consecuencias muy funestas.

Cuando llegó la Guardia civil ya habían muerto, por consecuencia de las heridas de que acababan de recibir en la lucha, el guardia municipal Francisco García Ayllón y el paisano Fernando Porras.

El otro guardia, Manuel Serrano, y el padre del Porras, resultaron heridos también, y se disponían á continuar la lucha.

LA BIBLIOTECA NACIONAL

Un concurso

La Biblioteca Nacional adjudicará en el año corriente dos premios, bajo las condiciones y en la forma siguiente:

Uno de 2.000 pesetas al autor español ó hispano-americano de la co-

lección mejor y más numerosa de artículos bibliográficos biográficos relativos á escritores españoles ó hispano americanos. Estos artículos deberán ser originales ó contener datos nuevos é importantes respecto á los autores ya conocidos que figuran en nuestras biografías y en uno y otro caso se indicarán las fuentes de donde se hayan sacado las noticias á que se refieren los mencionados artículos.

Otro de 1.500 pesetas al autor español ó hispano americano que presente el mayor número y con superior desempeño monografías de literatura española ó hispano americana, ó sea colecciones de artículos bibliográficos de un género, como un catálogo de obras sin nombre de autor, otro de los que han escrito sobre un ramo ó punto de historia, sobre una ciencia, sobre artes y oficios, usos y costumbres, y cualquier trabajo de especie análoga, entendiéndose que estas obras han de ser asimismo originales ó contener gran número de noticias nuevas.

SUETOS

Robo

En el pueblo de Remondo le fué robado al vecino Mariano Herrero Arranz, la cantidad de trescientas cinco pesetas en billetes y duros que guardaba en el bolsillo de la chaqueta, cuya prenda había dejado en una silla de la sala al ir á acostarse, y como no encontró señales de violencia en las puertas ni ventanas, al levantarse, creyó fuera el autor de la sustracción el sirviente Calixto Benito García, el que al ser detenido confesó su delito, manifestando que tenía escondido el dinero en un muladar.

Ante el Juzgado municipal de Fuentesmilanos, ha sido denunciado el vecino Benito Marazuela de oficio albánil el cual conducía una escopeta sin tener licencia para usarla.

Denuncias

Ha sido denunciado ante el Juez municipal de Aguilafuente, el pastor de Florentino Martín, Guillermo Serrano, por tener pastando en un sembrado de algarrobos treinta reses lanaras.

—Ante el Juzgado de San Ildefonso se ha presentado una denuncia contra un vecino de Segovia por tener 20 reses vacunas en la dehesa de Navalrincón perteneciente al Real Patrimonio.

Una boda

Ayer á las diez de la mañana han contraído los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita D.^a Paz Cáceres, hija del Secretario de la Excelentísima Diputación provincial don Francisco y don Eduardo Maldonado, hijo del acaudalado comerciante y vecino de Madrid D. Pedro Maldonado.

Bendijo la unión en la Iglesia de San Esteban de esta ciudad el sabio Magistrado de Jaca, pariente de la desposada D. Mariano Martínez, siendo padrinos D.^a Felisa Muñoz, tía de la novia y esposa de nuestro buen amigo D. Rufino Arango, y el padre del contratante; y fueron testigos del acto por parte de la novia D. Carlos de Lécea, ilustre cronista de esta ciudad D. Tomás Montejo y Rico, Catedrático de la Universidad Central y Senador del Reino y D. Román Baeza, rico propietario vecindade en Madrid y por parte del novio D. Luis Diezma y D. Antonio Tapia.

Asistieron á la ceremonia muchos y distinguidos invitados.

Los concurrentes fueron obsequiados con un suculento almuerzo en la casa de los señores de Cáceres, servido por el acreditado Café Montañés.

Los recién casados salieron en el tren rápido de la tarde para Madrid, donde les esperan á la llegada también cariñosos amigos.

Deseamos al nuevo matrimonio una eterna luna de miel.

Se ha comunicado á los señores Diputados provinciales un acuerdo de la Comisión provincial, para que cada uno, en los pueblos de sus respectivos distritos, vigile los trabajos que se hagan en los caminos vecinales.

Boda

A las cuatro de la tarde se verificará en la iglesia del Salvador el matrimonio de Rafael Mellada Nenin de 27 años, soltero, con Eugenia García y García de 32 años, soltera.

Juzgado municipal

Registro civil.

Se han inscrito las defunciones de María Alvarez Rodriguez de 68 años, viuda, Leandro Aragonese Garrido, de 23 meses y Rufino Vaquerizo, de 6 meses, en el Hospicio.

Ayer celebraron su fiesta onomástica los señores de Mendez (D. Pedro), Corral (D. José), Espáñez y Maldonado.

La Dirección general de Contribuciones, Impuestos y Rentas, ha acordado nombrar á don Hermenegildo Gallegos López, don Ramón Larios Martín y don Vicente Escalante, auxiliares temporeros para la confección del padrón de óculas personales de este año en esta provincia, por el término de treinta días y con el haber diario de tres pesetas cincuenta céntimos.

Dichos señores están nombrados para sustituir á don Benito López, don Jorge de la Cruz y don Marcos Manzanares, nombrados anteriormente para dichos cargos.

De viaje

Después de una breve temporada pasada en Madrid, ha regresado á Segovia la distinguida señora del Arquitecto de la Inspección de Hacienda nuestro querido amigo D. Francisco Jávier Aguilar.

—Hállase en Segovia el Dr. D. Segundo Gila, tan conocido y apreciado en esta población.

La dirección general del Tesoro ha acordado que sea devuelta á don Esteban Sanz, contratista de la conducción del correo de Segovia á Riaza, la fianza de cuatrocientas pesetas que tenía depositadas, para responder á las responsabilidades que pudiera contraer mientras tuvo la contrata.

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha concedido pensión de 28'13 pesetas mensuales al Guardia civil retirado Valentín García Rodríguez.

La pensión empezará á cobrarse desde el día 1.º del mes actual.

La Gaceta llegada ayer á esta población, anuncia la vacante de la plaza de profesor de gimnasia del instituto provincial de Segovia, la cual se proveerá por oposición entre los que tengan títulos para desempeñarla.

SECCION DE ANUNCIOS

A LOS GANADEROS

Desde el día 15 de Febrero próximo, queda abierto al público el acreditado puesto de monta que en Cuéllar (Segovia), posee D. Rigoberto de Rojas.

Cuatro años de constante observación han demostrado, que los sementales que más y mejores productos dan, son los que oscilan entre cuatro y nueve años. Esta enseñanza ha decidido al señor Rojas á sustituir los ejemplares que pasaban de aquella edad, por otros jóvenes, vigorosos y de buena raza.

A pesar de las observaciones, no le es posible al dueño del acreditado puesto decidirse por los pollinos españoles por los pedreros. Las ventajas de los unos resultan inconvenientes para los otros y viceversa. En su consecuencia ha resuelto dotar á su establecimiento de monta con ejemplares de una y otra raza.

Terciendo en cuenta que al mejoramiento de la raza deben contribuir igualmente el semental y la hembra, esta casa informará á los ganaderos para la fácil adquisición de yeguas y pollinas procedentes de sementales del Estado y de otras acreditadas ganaderías españolas y extranjeras.

El local reúne excelentes condiciones, aguas abundantes y cuadras espaciosas y ventiladas, dondelos señores ganaderos podrán instalar cómodamente sus ganados.

LA ESPAÑOLA

FABRICA Y ALMACEN DE CALZADO
FERNANDO ZUAZO (El Madrileño).

SUCESOR DE ALBEROLA Y

Inmenso surtido en calzados de todas clases para caballeros, señoras y niños, procedentes de las mejores fabricas, y contruidos en la casa, todos de clases superiores, formas elegantes, y precios económicos.

Primera casa en calzados de campo y caza en diferentes modelos, de esmerada confección y mucha solidez.

Depósito general para la provincia de los acreditados calzados de goma, marca "Boston", Venta por mayor y menor.

No comprar sin antes visitar esta casa, 25 por 100 más barato que todas las demás.

8, Isabel la Católica, 8.-SEGOVIA

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

Tos ferina

Se recomienda para curarla, por sus buenos efectos y evitar sus complicaciones el antitosférico *Velayos*.

Depósitos para la venta, Farmacias de D. Julio de la Torre, Juan Bravo, 47; de D. Miguel Llovet, Escuderos, 4, Segovia y en la de Santiuste de San Bautista (Segovia). Precio 5 pesetas frasco.

Venta de pinos

El que desee comprar 64 pinos, escogidos en el pinar de Escarabajosa de Cabeza, en esta provincia, puede pasar á verles á dicho pinar, donde se encuentran señalados y cortados.

Para tratar, entenderse con Herenegildo Yubero, vecino y residente en el referido pueblo.

ASMA • OPRESION

Los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAULT y C^{ia} son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresión, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoración.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias

IMPRESA

DE LOS

HIJOS DE SANTIUSTE

Grabador Es Inosa, 1,
SEGOVIA

En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios sumamente económicos.

CENTRO BARCELONES QUINTAS

(AUTORIZADO POR LA LEY DE 30 DE JUNIO DE 1887.)

Domicilio social: Carmen, 42, 1.^o

BARCELONA

Esta Asociación, legalmente autorizada por el Gobierno y con Delegaciones en toda España, admite suscripciones al precio de 750 PESETAS, que es la cantidad por la cual han sido redimidos siempre todos los socios soldados después de dejar garantida por DOCE AÑOS la responsabilidad de los excedentes de cupo.

Los interesados podrán depositar sus capitales en casas de Banca y de Comercio, sin que sean éstos levantados hasta la época de la redención.

Para prospectos, informes y suscripciones, al señor Delegado general de la provincia,

Don Mariano Tejero,

SAN VALENTIN, 4, PRINCIPAL, SEGOVIA.

El que tenga unas perras

y quiera vestir bien y abrigado, que se pase por la gran liquidación de Los Catalanes, Melitón Martín, 2, (frente á la Cooperativa Militar, y se convencerá de que más que vendido, regala el género.

En ocho días queremos echar fuera todos los tejidos; y para que se vea el verdadero regalo que hacemos al público, bastará indicar los precios de algunos artículos para convencimiento de los compradores:

Cortes de vestido de lana para señora, á 2'50 pesetas; Tapabocas, á 4 idem; Cortes traje para caballero, gusto inglés, á 10 idem; Mantas de cama, á 2 idem; Sedas, á 2 reales.

Crespones, mantillas, Granadinas, Pañuelos bolsillo, Mantelerías, Cañamazos, Gasas, Vichís, Percalinas, Muletotes, Damascos, Cretonas, Franelas, Piqués, Corsés, Corbatas, Medias, Calcetines, Mantones, Capas, Camisetas, Chalecos Bayona, Blusas, Jergas, Alpacas, Paños, Lanillas, Céfiros, Batistas, Madapolanes, Retores, Colchas, Alfombras, Sábanas, Tohallas, Abrigos, Faldas seda, etc. etc.

Todo al precio que quiera el público
Ocho días nada más

ULTRAMARINOS

DE

Zoilo García,

Juan Bravo, 64 y 66,
SEGOVIA

Todo muy barato

Acete superior de la Sierra, litro, á 1 peseta 10 céntimos.
Idem el cuarto arroba, 3'75 id.
Jabón, kilo, 0'95 idem.
Higos de Fraga, caja de 10 kilos, 6 pesetas.
El kilo de idem, 0'70 idem.
Higos de Saco, el kilo, 0'50 idem.
Pimientos morrones, lata grande, 0'45 idem.

Samón, 1'25 idem.
Mostaza, tarro, 0'75 idem.
Variantes, 0'70 idem.
Pepinillos, 0'70 idem.
Alcaparras finas, 0'70 idem.
Cebollitas blancas, 0'75 idem.
Coliflores, 0'75 idem.
Champignon, 0'75 idem.
Trufas, 1'25 idem.
Ananas, piñas, 4 idem.
Salmón, medio litro, 2'80 idem.
un cuarto de litro, 1'60 id.
Ostras, 1'75 idem.
Mermeladas, frasco, 1,50 idem.
Galletas, desde 1 peseta á 2'50 kilo.
Esta casa vende todo muy barato y garantiza sus géneros.
Visiten y verán.
Juan Bravo, 64 y 66.

El Adelantado de Segovia

Publicidad en dos ediciones diarias

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

Hasta las nueve de la noche:

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

Hasta las siete de la mañana.

EN LA IMPRESA

Grabador Espinosa, número 1

El hábito de madrugar

Ocioso es consignar que uno de los distintivos característicos de la vida moderna es la actividad y el deseo de atender, en el menor espacio de tiempo, á múltiples ocupaciones.

Madrugador es el anciano Emperador Francisco José, el Emperador de Alemania, que invariablemente se levanta á las once y se levanta á las cinco; el rey de Italia, acostumbrado desde su niñez á un plan higiénico severísimo, que le hacía dejar el lecho á las seis de la mañana, para tomar en todo tiempo un baño frío, costumbres en que ha perseverado aun ahora, en que es dueño de su albedrío, y por último, nuestro rey Alfonso, que aun en las frías mañanas del crudo invierno está levantado apenas clarea el día.

Entre los políticos de alto vuelo, el madrugar es igualmente costumbre perenne, si bien, como le sucedía á Gladstone, esta necesidad de levantarse temprano le importunaba sobre manera. Me levanto, invariablemente, á las ocho, decía en una ocasión, pero cada mañana me parece que necesito un esfuerzo mayor que el día anterior para arrancarme del lecho.

M. Thier se vanagloriaba de que jamás se le había encontrado en el lecho después de las cinco de la mañana, y cuando un quehacer ó negocio extraordinario lo exigía, levantábase más temprano aún, y después de tomar una taza de café con un pequeño pan tostado, se sentaba á la mesa de su despacho, trabajando ocho horas seguidas, hasta el almuerzo del medio día.

OFICIAL

En los países extranjeros esta costumbre de madrugar excesivamente es mucho más fácil que en España, donde se trasnocha y donde no se acaban los teatros, como en Alemania y Austria, por ejemplo, á las diez de la noche.

El dormir menos de lo necesario es altamente perjudicial para la salud, y buen ejemplo nos dan, entre otros, dos elevados personajes ingleses, lord Cairns, y lord Herschell, quienes vanagloriándose siempre de que dormían muy poco, y el primero de que podía pasar dos noches sin reposo alguno, pagaron con la vida estas imprudencias, muriendo jóvenes y, según el dictamen facultativo, de exceso de fatiga.

Por regla general, el sueño debe durar unas siete horas, ó por lo menos permanecer ese espacio de tiempo acostado. Los modernos higienistas, que pregonan las excelencias del aire puro de la mañana, lo hacen recomen-

dando al mismo tiempo que se vaya más temprano al lecho y se dé al cuerpo el necesario reposo.

Las naciones marítimas

El «Board of Trade» británico, acaba de publicar una interesante Memoria, relativa á lo que gastan anualmente las grandes Potencias marítimas en el sostenimiento de sus flotas de guerra.

Inglaterra, con un presupuesto de ingresos, durante el año último, de 141.545.579 libras, destinó á la Marina 35.525.732 libras; Rusia, cuyo presupuesto fué de 218.676.000 libras, invirtió 12.349.567 libras. Alemania, con 91.349.000 libras de presupuesto, gastó 10.252.012 libras; Francia destinó, de los 143 y pico millones de libras de su presupuesto, 12.538.861 al fomento de su Armada.

Italia, con 77.763.000 libras de ingresos, gastó en Marina 4.840.000 libras; los Estados Unidos, cuyo presupuesto anual de ingresos es de 144.713.000 libras, dedicó á construcciones navales 16.824.058 libras.

Por último, el Japón gastó en Marina, durante el año de referencia, 2.354.904 libras.

También inserta el documento del «Board of Trade» las siguientes cifras, referentes al tonelaje de la Marina mercante en las principales Naciones:

Inglaterra, 10.268.603 toneladas; Rusia 678.594; Alemania 2.103.804; Francia 1.217.614; Italia, 1.044.748; Estados Unidos, 888.776, y Japón, 979.423.

GOBIERNO MILITAR

Orden de la plaza del día 23 de Enero 1908 Servicio para el día 24

Presidente de la Junta de subsistencias, señor Tte. Coronel del Regimiento de Sitio, D. Octavio Moltó.—Hospital y Provisiones, el quinto Capitán del mismo.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del día 22

Hacienda.—Real orden dictando las disposiciones necesarias para la aplicación del Real decreto de 17 del actual modificando las tarifas de la contribución industrial en los epígrafes correspondientes á las ventas de aguardientes y alcoholes.

Gobernación.—Real orden alzando la suspensión del Alcalde, en su doble cargo, y siete Concejales del Ayuntamiento de Gradafés, decretada por el

Gobernador de la provincia de León en 6 de Diciembre último.

Dirección general de los Registros.—Anunciando hallarse vacantes las Notarías de San Martín de Valdeiglesias.

Dirección general de Contribuciones, Impuestos y Rentas.—Declarando que los viajeros de comercio franceses están exentos del pago de cuota por contribución industrial.

Boletín oficial del día 23

El Boletín oficial publica hoy una circular del Gobierno civil llamando la atención de los Sres. Alcaldes sobre la renovación de las Juntas municipales.

—El anuncio de una subasta del servicio de correos entre la Capital y Riaza,

—Dos reales órdenes del Ministerio de la Gobernación, la primera referente á la información del Instituto de Reformas sociales y la otra relacionada con los Pósitos municipales.

—Otra, del Ministerio de Agricultura, resolviendo una instancia de un ingeniero agrónomo, acerca de las aguas subterráneas y necesidades de los cultivos.

—Circular de la Administración de Hacienda recordando á los señores Alcaldes el cumplimiento del artículo 289 del reglamento de consumos en el que se dice que todos los conciertos han de elevarse á escritura pública.

—Otra, también de la Administración amonestando á las Juntas municipales para que en plazo de cinco días remitan á estas oficinas los repartimientos formados para este año.

MERCADOS

SEGOVIA Se ha vendido el trigo á 50 1/2 reales las 94 libras. Cebada, á 34 reales fanega. Centeno á 39. Algarrobas á 47.

Árevalo Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo á 52 5/10 reales las 94 libras castellanas.

Valladolid Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el arco, 100 fanegas de trigo que se cotiza á 52 1/2 reales fanega y 100 de centeno á 40 1/4.

Medina del Campo Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo á 50 reales fanega.

Medina de Rioseco Los precios que han regido en este mercado fueron los siguientes: Trigo á 50 reales fanega.

Diar. o religioso.

Santos del día 24 San Timoteo, San Babilas, obispo. Santos Urbano, Prillidiano y Epolonio.

NUESTRA SEÑORA DE LA PAZ Esta festividad de la Descensión de María Santísima, que se llama Nuestra Señora de la Paz, se celebra en el Arzobispado de Toledo en memoria del insigne favor que Dios dispensó á la Santa Iglesia Catedral de Toledo, haciendo que la Santísima Virgen María bajase acompañada de innumerables Angeles, y se sentase en la Cátedra desde donde solía predicar San Ildefonso, á quien regaló y vistió una preciosa casulla, mandándole que usase de ella cuando celebrase en sus solemnes festividades, cuyo precioso y celestial regalo le hacía en prueba de cuanto acepto le había sido el servicio que le hizo, defendiendo su purísima y perpetua virginidad contra los herejes que lo impugnaban y obscurecían. Sucedió este maravilloso acontecimiento el año 654.

Traspaso Se hace de la fonda del Siglo Para tratar en la misma Plaza Mayor, 7.

CÓLICOS DIARREA DISENTERIA Crema Bismuto De CHAPOTEAU Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociada al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngeas, Congestión, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

Morrhuol Creosotado De CHAPOTEAU Solución á la charada anterior, PE-LU-CAS

Gran tienda de calzado DE Pedro de Benito SIGOVIA

Inmenso surtido en calzado de todas clases para señora, caballero y niños, procedentes de las mejores fábricas y á precios económicos.

Única casa en calzado de campo y caza de diferentes modelos. Bota charol de una pieza para militares. Chanclos de goma marca «Boston» Borceguíes de Peñaranda y Peñafiel para la clase obrera, muy baratos.

Real del Carmen, 24, SEGOVIA

LA FUENCISLA Fábrica de cera de Hijos de P. Romero FUENTEPELAYO

Participamos á nuestra numerosa clientela, que con objeto de dar mayor desarrollo á nuestra fabricación y facilitar la compra de cera en rosca y velada á los vendedores y consumidores en general, hemos determinado establecer otro nuevo depósito (además del que ya tenemos en Segovia), en Turégano, casa de D. Regino Borreguero, donde todos los sábados (día de mercado), tendremos personal y existencias, para atender á las necesidades del consumo.

Nuestro deseo, cada vez más grande, de dar á esta fabricación el mayor impulso posible, nos alientará en lo sucesivo, para perfeccionarla, hasta donde sea posible.

Por dónde viene la muerte

LA MUSICA PEQUEÑOS POEMAS tú en la fe y en la gloria, tu hermana en el amor, y yo en la muerte. Pero al decirte adiós, niña querida, déjame que primero te diga veinte veces que te quiero y te querré mientras que tenga vida, pues que serás espero, además de alabada en mis cantares, adorada por bella y virtuosa, en el mundo primero como hermosa, y después como santa en los altares.

Te lo vuelvo á decir, y yo no miento, ¡gloria de los Mac-Crohones! Era cual tú, la Eugenia de mi cuento una enferma incurable de ilusiones. Retrato verdadero de tu rostro hechicero, mostraba, como tú, con mezcla rara, la realidad de lo ideal su cara, lo ideal de lo real su cuerpo entero. Hermosa niña que también tenía ojos azules irisados de oro, que ajustando al talento la alegría, añadía un tesoro á otro tesoro, modelo de esos seres ideales que abrigan en su propio pensamiento tal horror por las cosas materiales, que tienen que bajar del firmamento para poder hablar con los mortales. Raza privilegiada de castas soñadoras

á quienes nunca afligen de la vida mortal las tristes horas, pues su dicha es soñada, y en el sueño que eligen siempre hallan el amor que les agrada. ¡Gloria eterna á ese ejército divino de grandes jugadores de ilusiones, que exponiendo á menudo su destino, á la carta ideal de sus visiones, alcanzan siempre en su pasión fingida una dicha infalible, pues si abruma lo real en esta vida, lo que nunca nos cansa es lo imposible! II El padre de ésta, el sabio Prieto, doctor en medicina y cirugía, amante de lo real, y que discreto, como aconseja Horacio, «coge el día», cree que el alma, si existe, está venciéndose por la ley de las fuerzas naturales, y que no hay más criterios en la vida que los cinco sentidos corporales; que el contento moral, más que un contento, es de la pobre humanidad martirio,

y que el alma es el sueño de un delirio, y el fruto de este sueño el pensamiento. Es claro que, al decir que es nuestra mente la fuerza de la vida trasformada, cree en muy poco, ó más bien cree solamente en el dios Pan, el Todo, esto es, la Nada. Teniendo por sistema dudar de Dios, creyendo en sus hechuras, jamás le atormentaba el gran problema de que hay un Criador, si hay criaturas. Sienta el Doctor, por única certeza, que el hecho es la razón de las razones; y á abrigar ilusiones le llama tener aire en la cabeza; y, juzgándose un sabio muy profundo, con sonrisa altanera, como todos los fatuos de este mundo, él se alaba, y no poco, de no tener un átomo siquiera de poeta, de músico, ni loco; y como es tan astuto, el matasanos todo el arte de Hipócrates lo encierra

Por teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Primera conferencia.

Sin despacho

Con motivo de ser hoy el santo del Rey, ningún ministro ha acudido á su despacho oficial, haciendo esto que escaseen mucho las noticias.

Otro conflicto?

El nuevo gobernador civil de Sevilla Sr. Tejón, que desempeñaba igual cargo en la provincia de Granada, parece que no tomará posesión de su cargo.

He oído asegurar que la misma conducta seguirán los gobernadores á quienes trasladen para ocupar la vacante del señor Contreras.

Si esto es cierto, pudiera darse un nuevo conflicto para el actual Gobierno, pues quizá no encontrara Gobernador para la capital andaluza.

Hablando con Azcárraga

El señor Presidente del Consejo de ministros ha dicho hoy á los periodistas, con quienes conversaba, que en la recepción de esta tarde acordarían los miembros del Gabinete la fecha para celebrar el primer consejo.

No negó el general Azcárraga la importancia que ha de tener esta primera reunión, pues en ella se tratará de si el Gobierno debe ó no ir al Parlamento.

Los periodistas preguntaron al general si el Gobierno había recibido noticias oficiales de los sucesos de Rusia, manifestando el Sr. Azcárraga que no sabía más que lo que decían los periódicos.

Lo mismo dijo el ministro de Estado, que se hallaba presente en la conversación del presidente con los reporters.

Gestionando

Ha llegado el secretario del Ayuntamiento de Barcelona, que viene á Madrid á gestionar algunos asuntos de interés para la capital catalana.

El referido señor Secretario confirió hoy con el Gobernador civil de aquella ciudad, que como ya he dicho se halla con licencia en esta Corte y ambos acordaron gestionar los asuntos para lo cual el gobernador retrasará su regreso á Barcelona.

Los alrededores de Palacio. A pesar de lo desapacible de la temperatura, es mucha la gente que ha acudido á los alrededores de Palacio, para presenciar el espectáculo que ofrece la entrada y salida de los personajes que van á cumplimentar al Rey.

Hay algunas bandas que amenizan la recepción, tocando escogidas piezas de concierto.

Un batallón con bandera y música hace los honores. La afluencia de carruajes es enorme, viéndose la policía atareadísima para que no se interrumpa la circulación.

En Palacio

El Rey, que viste uniforme de gala de capitán general, ostentando al cuello las insignias del Toisón y en el pecho las de las cuatro órdenes militares, seguido de los gentiles hombres de guardia, Mayordomo mayor, Jefe del Cuarto militar, de la escolta real y alabarderos y algunos otros altos dignatarios, entra en el salón del Trono donde espera el Consejo de ministros.

Al entrar el monarca en el salón, es acogido con un murmullo de simpatía.

La recepción

Situado el Rey ante el Trono, dió principio la recepción por el orden siguiente:

Desfilaron en primer lugar el Consejo de ministros y el Cuerpo diplomático.

Siguió después la representación de ambas Cámaras, leyendo los presidentes de las dos comisiones los discursos de rúbrica.

Como se esperaba, en ninguno de los dos documentos se hacen alusiones políticas de ningún género.

Después de los diputados y señadores entraron comisiones de la Administración Central, Tribunal supremo, Cuerpo colegiado de la Nobleza, Tribunal de las Ordenes religiosas, Capitanes generales y generales del Ejército y Marina, comisiones de los cuerpos de la guarnición con los jefes al frente, Audiencia, Juzgados de Instrucción, Corporaciones, Ayuntamiento y Diputación provincial y, por último la servidumbre de Palacio, presidida por el Mayordomo mayor y en la que figuraban los palafreneros y empleados de las caballerizas reales.

El Rey conversó con muchas de las personas que entraron en el salón.

Los discursos

Aunque en los discursos leídos hoy por los presidentes del Congreso y el Senado no hay nada político han llamado la atención por sus extraordinarias dimensiones.

Los sucesos de Rusia

Es tal el número de noticias y telegramas que se reciben de los sucesos de Rusia, que es difícil dar una ordenada información.

«Le Petit Journal» ha recibido un telegrama de San Petersburgo en el que parece que se trata de justificar la agresión de las tropas.

Dícese que éstas hicieron fuego porque su situación era muy crítica. No se sabe si por miedo ó por que verdaderamente la nobleza ha simpatizado con el pueblo, varios aristócratas detuvieron en las calles el carruaje donde iba una augusta persona á la cual obligaron á pedir perdón de rodillas, no dejándola hasta después de haberla escupido en la cara.

Las víctimas

Una nota facilitada por la policía rusa y que ha teleografiado á París el corresponsal de un periódico, dice que los muertos son dos mil y los heridos cinco mil.

Noticias particulares hacen subir el número de las víctimas á 20.000 entre muertos y heridos.

Gapony

El célebre agitador ha dirigido una proclama al pueblo.

Dice en ella que ya no tienen emperador, puesto que le separa de ellos un río de sangre vertido en la capital del imperio.

Termina diciendo «¡Viva el principio de la lucha por la libertad!»

Embajada protegida

Dicen de Londres que la embajada rusa en aquella capital está custodiada por fuerzas de la policía.

La prensa

La prensa del mundo entero se ocupa de los sucesos en San Petersburgo.

Los periódicos tienen varios criterios en esta cuestión.

Mientras los franceses tratan de defender á sus amigos los rusos, la

prensa inglesa dice que Rusia ha merecido el desprecio del mundo civilizado y que la situación actual puede considerarse como el principio de revolución de consecuencias incalculables.

Más detalles

Asegurase que en las últimas refriegas ha muerto un general.

Los obreros han incendiado una fábrica de las que explotaba el Estado.

Dícese que los amotinados se dedican á fabricar bombas de dinamita.

El Gobierno ha prohibido la venta de petróleo, pues se ha sabido que los obreros hacían grandes acopios y se temía que fuera para prender fuego al palacio del Emperador.

Niños ametrallados

Hay detalles que verdaderamente estremecen.

Las tropas rompieron el fuego sin orden de sus jefes y sin avisar con los toques reglamentarios la ruptura de hostilidades.

Hay que tener en cuenta que estas noticias son francesas.

Montones de cadáveres rompían la blancura de la nieve.

Los heridos se arrastraban enrojeciendo con su sangre la blancura del suelo.

En el parque Alejandro se desarrollaron escenas verdaderamente desgarradoras.

Las tropas hicieron fuego sobre grupos de niños matando á muchos de ellos.

Las madres que vigilaban á sus hijos los cubrían con su cuerpo cayendo muertas ó heridas con las criaturas en los brazos.

Los soldados no dan cuartel; hieren ó matan pero no detienen á nadie.

Hay verdadera irritación contra la fuerza pública.

Es seguro que esta tarde habrá habido nuevas colisiones quizá más sangrientas que las anteriores.

¿Huyó el emperador?

«The Times» dice en telegramas recibidos de Rusia, que la familia imperial ha ido á Livadia, punto situado cerca de la costa.

Se cree que han elegido este punto para si fuera preciso huir.

Los amotinados se han dirigido á Tzarkoesele creyendo que está allí el emperador.

Estas noticias han causado enorme sensación.

Saqueo é incendio

Los últimos telegramas recibidos dicen que continúa el saqueo de las tiendas.

Los obreros amenazan con prender fuego á la ciudad.

El palacio de la madre de la emperatriz ha sido apedreado, no quedando ni un solo vidrio en las ventanas.

Ultima hora.

Segunda conferencia De Gobernación

Esta tarde ha visitado al señor marqués del Vadillo el señor Moret. Se ignora la conversación que hayan sostenido pues ambos personajes han guardado reserva.

El ministro de la Gobernación, manifestó á los periodistas que autorizado por el Azcárraga, mañana someterá á la firma real los decretos nombrando gobernadores civiles de las provincias de Sevilla y Cáceres.

Como el señor Tejón no quiere ir á Sevilla se nombrará para este cargo al Gobernador civil de Málaga señor Cano y Cueto.

También someterá el marqués del Vadillo á la regia firma otro decreto recopilando lo que hay legislado so-

bre contratación de servicios públicos.

El señor Castellanos

El ministro de Hacienda ha dicho hoy que no es cierto que encuentre dificultades para defender los presupuestos en las Cortes, caso que estas llegaran á abrirse.

Agregó, sin embargo, que mejor sería discutir un nuevo proyecto de presupuestos que presentaría para el mes de Abril.

A Berlín

En el sudexpreso ha salido para París, y desde allí seguirá á Berlín, el príncipe don Carlos y demás personal de la embajada que lleva al emperador Guillermo el uniforme de coronel español.

Bajaron á la estación á despedir á los viajeros, la familia Real y el Gobierno en pleno.

De paseo

Después de la recepción, el Rey con sus ayudantes salió en automóvil llegando hasta cerca de El Escorial.

Una desgracia

En la calle de Covarrubias ha ocurrido hoy un accidente desgraciado.

Varios obreros se hallaban trabajando en un desmonte, cuando un derrumbamiento de un terraplén sepultó á uno de los infelices trabajadores, hiriéndole tan gravemente que á las siete se hallaba agonizando.

De Barcelona.

Telegrafian diciendo que ha celebrado sesión la liga regionalista bajo la presidencia del señor Rusiñol.

Lo único digno de transmitirse es que el Presidente trató de quitar importancia á la deserción de algunos elementos que con motivo del viaje de don Alfonso causaron algunas bajas por su aproximación decidida al Trono.

Más de Rusia

Continúan llamando la atención pública las noticias que se reciben.

Según los últimos telegramas á las tres de la madrugada continuaba la refriega que arreció aun mas una hora después.

Varios batallones atacaron á la barricada que habían levantado los obreros para cortar un puente.

Uno de los batallones tomó á la bayoneta aquella posición en la que perdieron la vida más de cien amotinados.

Un oficial ruso apuntó con el revólver al corresponsal de un periódico francés para que se rejease de allí.

La gente se batía á aquellas horas á una temperatura de 17 grados bajo cero.

G. Cano.

Nuestro folletón

Uno de los próximos días comenzaremos la publicación de la novela histórica

JUSTICIAS DEL REY DON PEDRO

en que se relatan los más interesantes episodios del reinado de aquél, á quien la historia no sabe si llamar CRUEL ó JUSTICIERO.

Justicias del Rey Don Pedro

es una novela cuya lectura una vez comenzada no puede abandonarse, lo cual es su mayor elogio.

EN 3.ª PLANA

El hábito de madrugar Las naclones marítimas

Imp. de los Hijos de Santiuste,